Ouest France 1-2 avril 2017

Nantes Métrop

Les « gastro » défendent leur formation

La réforme de leur formation ne passe pas. En grève hier, les hépato-gastro-entérologues dénoncent un internat raccourci.

L'hépato-gastro-entérologie est une spécialité médicale qui concerne l'ensemble de l'appareil digestif. « C'est une discipline qui représente une part importante de l'activité médicale, estiment des représentants de la profession. Et une des spécialités médicales les plus engagées dans les problèmes de santé publique. » Jusqu'à présent, l'internat des hépato-gastro-entérologues durait six ans. « Quatre ans, plus la possibilité de deux ans de formation complémentaire où ils étaient mis en responsabilité (« séniorisés » dans le jargon médical). La majorité des internes effectuaient ces deux années de plus », explique Stanislas Bruley Des Varannes, directeur l'Imad (Institut des maladies de l'appareil digestif) du CHU de Nantes.

Mais la réforme du 3° cycle des études médicales, qui doit s'appliquer au 1° novembre 2017, vise à réduire la durée de la formation. Finis les deux ans complémentaires. La nouvelle maquette de formation prévoit une phase « socle » en un an, deux ans de formation puis une mise en responsabilité d'un an à l'issue de ces trois ans. Pas suffisant pour une formation très technique et très liée à la pratique de l'endoscopie.

« En digestif, il y a des enjeux fon-



L'hépato-gastro-entérologie est une spécialité médicale qui concerne l'ensemble de l'appareil digestif.

damentaux, alerte Stanislas Bruley Des Varannes. Toute la prévention des cancers digestifs, la prise en charge précoce... »

D'où l'incompréhension des gastro-entérologues. « La formation des cardiologues est de cinq ans, celle des pneumologues aussi. Pourquoi la nôtre est-elle raccourcie à quatre ans ? On ne veut pas d'une formation au rabais. » Ils demandent une durée d'études spécialisées à cinq ans pour l'ensemble des internes de la spécialité.

Actuellement, le CHU de Nantes compte vingt internes en hépato-gas-tro-entérologie.

Yasmine TIGOÉ.